
汽车 2012年4月30日 星期一

B16车展访谈录

责编 何立军 图编 李冬 美编 叶绿 责校 李铭

“斯柯达进口车将落地”
对话大众汽车集团（中国）执行副总裁苏伟铭

“电动汽车是雷诺
进入中国的重要资本”
对话雷诺日产联盟CEO卡洛斯·戈恩一季度中国汽车销售同

比增长5%左右，虽然大众汽车
集 团 在 华 销 售 增 长 率 为
15.6%，但包括进口车业务在
内的诸多业务都感受到了压
力，为此大众在公司架构、人
事等多方面做出了调整。大
众汽车集团（中国）执行副总
裁苏伟铭介绍，斯柯达进口车
谈判已经完成，年内借大众进
口车经销商平台落地中国，建
成独立于上海大众斯柯达之
外的进口车网络。

记者：如何评价一季度大
众市场表现？

苏伟铭：今年一季度的
全球市场销量在 6600 万辆左
右，比去年 6200 万基本上增
加 6.8% ，其中西欧降了 3% ，
东欧增加了 5%，北美增加了
超过 8%，南美也在增加，大
概为 5% 。中国加上东南亚
增长率是 12%，接近 13%。这
是好消息。

记者：今年进口车整合的
力度加大了，后面 3 个季度会
有什么样的进展？

苏伟铭：过去几个月的运
转还是很成功的。首先我们
用了大众汽车进口车的平台，
在这个平台上我们继续地扩
大。以宾利为例，我们与原来
进口商——香港大昌行达成
了一致，我们现在一步一步地
开始从大昌行这边把管理过
渡过来，管理做好了之后我们
还要把流程做好，还要培训，
所以这个交接至少六个月到

两年的时间；斯柯达进口车会
在大众集团里面；保时捷分成
两块，一块是保时捷集团，百
分之百纳入大众汽车集团。
在保时捷整车这块，我们目前
跟他们的合作手续还没完成，
所以我们还是属于大股东，但
是还需要一定的时间。我们
目前没有对保时捷进口车有
任何的计划。

记者：一季度大众中国集
中调整了 8 位高管，基本上都
是来自于营销方面，这是不是
意味着以后集团，包括公司在
营销方面有什么样的变化？

苏伟铭：8 位高管整合是
我计划了将近一年的时间，
理由很简单，现在直接向我
汇报的高管基本上已经超过
30 人，人数过多。由于规模
的增长，有更多的部门要计
划出来。

记者：大众汽车和一汽续
签了 25 年的协议，请问在下
一轮合作中，一汽大众双方的
合作会有什么更深层次的意
义吗？

苏伟铭：前二十年的战略
和接下来二十五年的战略情
况不太一样，大家的侧重点不
一样。当时我们刚刚来中国
的时候，对德国企业来讲我们
参与的并不是太多，所以那个
时候我们合作的角度和观点，
和将来25年的观点相比，会有
些不同和调整，因为环境不一
样了。

新京报记者 崔卓佳

雷 诺 日 产 联 盟 CEO 卡
洛斯·戈恩应该是近两年来
华次数最多的车企大佬，当
丰田开始觉悟“中国市场最
重要，没有之一”时，日产已
经利用中国车市的黄金 3 年
（2008 至 2010 年）占 据 在 华
7.4%的市场份额。他认为中
国 市 场 的 容 量 依 旧 不 可 小
觑 ，车 展 前 一 天 ，日 产 首 次
官 方 宣 布 英 菲 尼 迪 将 于
2014 年国产。另一边，戈恩
为把雷诺拉入局，承诺未来
效仿启辰模式，成立合资自
主 品 牌 投 产 中 国 政 府 明 确
鼓 励 的 电 动 汽 车 ，“ 电 动 汽
车 是 雷 诺 能 够 进 入 中 国 的
重要资本”。

记者：中国政府刚公布了
新能源产业规划，日产在武汉
试运行的电动汽车项目未来
如何规划？

戈恩：日产电动技术会
在 启 辰 这 个 新 品 牌 下 生 产
和 销 售 。 雷 诺 有 自 己 的 电
动汽车，不仅是其重要的资
产，更是它进入中国市场重
要的资本。

记者：日产在中国生产的
车有没有出口计划？

戈恩：在 2016 年之前中期
计划里没有。

记者：从去年开始中国
汽车销售增速在放缓，你如
何看待？

戈恩：中国人口数量庞
大，北京汽车保有量比较高，
但 其 他 地 方 相 对 较 低 。 所
以，这样的差异因素会成为
我们业务的增长点。目前，
我 们 正 在 中 国 逐 步 扩 大 销
量，从 125 万辆扩张到 200 万
辆。我们正在进行扩充产能
的项目谈判，2016 年能够实
施。我不认为现在有产能过
剩的现象，而是增长还没有
终止，相反目前的现象表明，
这是中国市场第一个阶段的
发展，这个发展趋势还会持
续下去。

记者：今年大众表示会
针对新兴市场建新品牌造低
价车，日产也在新兴市场重
启了老品牌 DATSUN（达特
桑），低价品牌的市场是否会
成为车企下一轮争夺市场的
机会点？

戈恩：当然了，新兴市场
超低售价销量占到汽车总量
的 40% ，比 如 说 俄 罗 斯 为
50%，印度是 40%，巴西相对
较 低 的 品 牌 占 据 了 35% 到
40%的市场，而在低端市场上
日产居然没有产品，这是不
行的。做低端汽车也是不容
易的，其实可以说从技术上
讲，生产低端车比生产豪华
车更困难一些。

新京报记者 梁静晶

雷诺日产CEO卡洛斯·戈恩

大众（中国）执行副总裁苏伟铭


